

Guillermo II es el tipo acabado del autócrata. Poseído, más que ningún otro soberano de Europa, de su autoridad, no pide jamás, sino manda, y no se preocupa de disimular sus sentimientos, sino que arremete desde luego contra quien se le pone enfrente. Los tiempos no están para eso, tratándose de las relaciones entre los monarcas y sus pueblos. Y hé aquí por qué ha llegado rápidamente al estado de peligrosa crisis la lucha entablada desde hace muy poco en Alemania.

Por natural arrogancia ó por medosprecio hacia los representantes del pueblo, Guillermo II infringió á estos el día de la inauguración del nuevo Reichstag una ofensa mortal. Por orden suya se puso un cordón negro separando á la corte de los diputados y relegando á estos á un lugar secundario en la ceremonia de apertura de un edificio destinado precisamente á sus deliberaciones. Como pocos días antes el emperador había mandado que no se pusiese en la fachada la inscripción dedicatoria de *Al pueblo alemán*, llovía sobre mojado, como se dice vulgarmente, y el insulto era manifiesto.

Los diputados alemanes tienen, á pesar de las arrogancias del Kaiser, plena conciencia de su poder, y contestaron negando la autorización para procesar á varios diputados socialistas por supuesta falta de respeto al emperador.

A este golpe ha contestado Guillermo II con otro. En la última sesión celebrada por la Cámara, el presidente de ella, irritado contra los diputados, levantó la sesión sin la fórmula tradicional de desear al Reichstag felices Pascuas. El emperador estaba tan disgustado con el presidente, que tenía éste presentada su dimisión y nadie dudaba que le sería admitida; pero el desaire que Herr von Levetzow hizo á la Cámara no felicitándola por las Pascuas, le reconcilió en el acto con Guillermo II, quien se ha apresurado á comunicarle que no le admite la dimisión y á llevarle de elogios.

El Reichstag, como respuesta, se propone, según todos los indicios, no aprobar la ley de represión contra los socialistas, patrocinada por el emperador.

Guillermo II, por su parte, no amenaza con disolver el Parlamento y convocar otro nuevo, pues parece probable, á juzgar por los antecedentes y por el estado de ánimos en el país, que la Cámara nueva fuese tan rebelde como la actual.

El emperador amenaza nada menos que con prescindir del Parlamento, gobernando únicamente con el Consejo Federal.

Para recurso tan extremo invocaría el supremo interés del Estado, amenazado por los socialistas.

Como se vé, la lucha está muy próxima á llegar á un período sumamente crítico. Basta leer la prensa alemana para convenirse de ello. *Die Neuster Nachrichten*, de Munich, dice que el emperador «no debe poner en olvido que los súbditos no respetan más que al soberano que guarda escrupulosamente sus juramentos». La *Kreuzzeitung* escribe: «La lucha ha principiado, y no estamos todavía más que en el primer acto». Otros periódicos dicen: «Nuestro regalo de Pascuas es una lucha á muerte».

¿Quién saldrá triunfante? ¿El emperador, autócrata en demasía? ¿O el pueblo, cansado de la autocracia de Bismarck, de Guillermo II y del militarismo?

Bandolerismo en Cuba

La Lucha de la Habana dedica un largo artículo á la situación de la provincia de Puerto Príncipe, que cada vez va siendo peor, y en la cual los bandoleros hacen lo que tienen por conveniente.

Los temores que el gobernador general abrigó en el pasado mes de octubre de que se realizara un movimiento insurreccional, fueron motivo para la reconcentración de las fuerzas que operaban en aquella contra los bandoleros; y como nadie molesta á éstos en los campos, las fincas han tenido que ser abandonadas por sus dueños, que se han retirado á la capital de la provincia.

El periódico citado pide, para remediar males tan graves, que se haga de una vez

un esfuerzo, y si los fondos de que dispone el gobierno general no bastan para atender á esas necesidades, reclame del ministerio lo preciso, pues es preferible gastar dos, tres ó cuatrocientos mil pesos para restablecer la normalidad en la provincia de Puerto Príncipe, á dejar que se perpetúe una situación que, de prolongarse, ocasionará pérdidas materiales de mucha mayor importancia, sin contar con el desprestigio que ha de seguir á la declaración de impotencia de las autoridades, mantenidas en jaque por unos cuantos bandoleros.

El bandido Regino Alfonso, que se encontraba preso en la cárcel de Cárdenas, de la que se fugó, acompañado de tres individuos, recorre los campos, habiendo asaltado recientemente una finca, llevándose más de trescientos pesos en plata y oro que encontró.

De Madrugá escriben á un periódico que el bandido Anastasio Martínez Piloto fué muerto á manos de los dueños de una finca en el momento de recibir de ellos un dinero que con amenazas les había exigido.

Entre las mismas fuerzas perseguidoras de bandidos ha habido un encuentro y un tiroteo, por un lamentable error, habiendo resultado herido de bala en las dos piernas un guardia civil, habiéndosele amputado una de ellas.

Toda la prensa, sin distinción de partidos, clama un día y otro por que cese este estado de cosas que hace imposible la vida en los campos.

Las moscas

Generalmente los caballos de coches de las grandes poblaciones causan compasión, siendo así que nada deben envidiar á los caballos del campo, pues éstos, además de trabajar lo mismo y recibir tantos golpes como los otros, tienen durante los meses de estático sufrimiento, un martirio casi desconocido por los caballos de las grandes poblaciones: la picadura de las moscas.

Se conocen las moscas grises de alas en forma de techo las de cabeza verde, cuya picadura es tan dolorosa; el hipoboscó ó mosca, araña, y el tábano, cuyo zumbido enloquece á los caballos.

En los alrededores de los bosques es donde sobre todo, son abundantes y crueles las moscas. Los animales salvajes están incesantemente mortificados por ellas, y para escapar de sus picaduras se refugian en el centro de las más espesas selvas. Las principales víctimas de las moscas picantes, y sobre todo del tábano, son los caballos de los industriales que viven cerca de las selvas, como los carboneros, por ejemplo.

Las costumbres de los tábanos son extremadamente curiosas. Estas moscas no solo torturan á los caballos con su zumbido y sus picaduras, sino que introducen y hacen desenvolverse á sus larvas en el estómago y los intestinos mismos del animal. De ahí el sobrenombre de gastrófilos que se les dá á estos terribles insectos.

Para los jóvenes anatomistas es una gran sorpresa ver, desecando un caballo, la mucosa estomacal llena de larvas del gusano de un dedo, suspendidas de sus extremidades, alcanzando á veces su número á más de cien, sin que, á pesar de esta abundancia de parásitos, el caballo no parezca sufrir mucho durante su vida.

El modo como la mosca hace penetrar sus huevos hasta el estómago del caballo es sumamente interesante, y plantea la cuestión que se presenta siempre que se trata de las costumbres de los insectos: «¿obran por inteligencia ó por instinto?»

El tábano no solo se alimenta de la sangre del caballo, sino que la hembra deposita sus huevos en los pelos de aquél, vertiendo al mismo tiempo un líquido que ocasiona á la piel una viva irritación. El caballo, al tocar con el hocico en el sitio irritado que le molesta en extremo, llévase en los labios los huevos del parásito, que luego penetran en su boca; y después en el esófago y el estómago, donde adheridos á la mucosa, verifican su evolución, escapando á la acción de los jugos digestivos, gracias á la naturaleza de su desarrollo.

Viven á expensas de la sustancia del caballo, aprovechándose del calor de su organismo, hasta que llegadas á la madurez, se desprenden del punto donde estaban fijadas, caen en las materias alimenticias y son arrastradas fuera. Sufriendo entonces su desarrollo, conviértense en las grandes moscas de que hemos hablado, el tábano de picaduras dolorosas y zumbido enloquecedor.

Aunque solo muy rara vez se ha podido atribuir la muerte del caballo al parasitismo, es, sin embargo, seguro que la presencia de cientos de larvas adheridas á las mucosas de un caballo como sanguijuelas, debe producir efectos más ó menos aparentes, y actualmente se han ocupado algunas sociedades veterinarias de esta cuestión, pero han convenido en que no existe ningún remedio eficaz contra el tábano gastrófilo. Solo pueden indicarse algunas precauciones que pueden impedir en algún modo la invasión de las moscas, como la de aplicar frecuentes remedios á los caballos en la época en que las moscas citadas hacen su aparición, á fin de separar los huevos que puedan hallarse en los pelos, y lavarles diariamente con alguna solución de sustancia amarga, como el álcali ó la infusión de hojas de nogal.

El canal del mar del Norte al Báltico

La construcción del canal avanza rápidamente.

Se inaugurará próximamente á mediados del próximo año.

Los grandes trabajos de arte, á excepción de los dos puentes de camino de hierro, el de la línea de Kiel-Echeruforder y el de la línea de Gluckstadt Tonderu, están acabados.

El 5 de noviembre se inauguraron los tres puentes giratorios de Reusbourg, dos de los cuales sirven para poner en comunicación los caminos de hierros de Schlewig Holstein y la red Danesa; por el tercer viaducto pasa la gran vía comercial cortada por el canal cerca de Reusbourg.

Los tres puentes giratorios son los más grandes que existen en el mundo; no miden menos de 100 metros, dos veces la longitud del canal de Manchester.

Los puentes se cierran y se abren por medio de máquinas hidráulicas. Estas maniobras se hacen en menos de dos minutos. No se cierran los puentes de los caminos sino poco antes de la llegada del tren; el resto del tiempo permanecen abiertos y no dificultan la navegación. Los puentes por donde pasan los caminos están cerrados en tiempo ordinario y no se abre más que para dar paso á los barcos.

Los puentes fijos se hallan á 42 metros sobre el nivel de las aguas; de suerte que los más grandes navíos pueden pasar perfectamente bajando ligeramente sus grandes mástiles. En los puentes similares del canal de Manchester, la altura no es más que de 25 metros sobre el nivel del agua.

Noticias locales y generales

Algunos de los sueltos que por ser día de Inocentes publicamos según costumbre de todos los años, llegaron á tomarse en serio por algunos lectores.

Estamos satisfechos. Nosotros hemos llegado al summum de la inocencia al creer que pudiera tocarnos el premio gordo y nos consolamos con lo de la anguila y demás humoradas.

Y hasta el próximo año.

Hoy dará principio en la iglesia de las Siervas de San José un solemne novenario dedicado al Niño Jesús, empezando la función á las cinco de la tarde con el canto del Rosario y de algunas letrillas pastorales, siguiendo luego el sermón que dirá todos los días el reverendo padre Butiñá, terminando dicho acto con la adoración del Niño Jesús.

El señor gobernador encarga con mucha eficacia á los alcaldes de Anglés, Blancas, Breda, Caldas de Malavella, Riells, San Andrés Salou, San Miguel de Cladells, San Vicente de Espinelves, Tossa y Viladrau, remiten con urgencia al señor

coronel de la zona de reclutamiento de Mataró las relaciones de la revista anual de los reclutas comprendidos en la real orden de 14 de setiembre último, á fin de que dicha zona pueda remitir las de referencia á la superioridad.

—Nos quejamos por aquí de que estamos pasando unos días muy fríos; pero por cruda que nos parezca la temperatura, no llega ni con mucho á la que padecen los habitantes de Werchojansk, una población situada en la Siberia oriental, entre los 67°34' de latitud N. y los 133°51' de longitud E. del meridiano de Greenwich.

No hay, pues, que ir al polo Norte para hallar un gran descenso en la temperatura. Los habitantes de la expresada población tienen la exclusiva en eso, según afirma el sabio profesor Wild, de San Petersburgo, el cual ha tenido la abnegación de observar y anotar por sí mismo el estado del tiempo durante todo un año.

Al ver el cuadro de sus observaciones se aterra uno, y no puede menos de preguntarse que energía vital es la de aquellos seres humanos que después de haber soportado 13°8 de calor en el mes de julio, halláanse sometidos en los meses de enero y febrero á los fríos horribles de 46° y 53° bajo cero del termómetro centígrado.

—Por la administración principal de correos, se ha recordado á algunos jefes de dependencias oficiales la obligación en que están los encargados de depositar en la oficinas del cuerpo la correspondencia oficial, de hacerlo á mano en vez de depositarla en los buzones como algunos hacen, según previene el artículo 39 del Reglamento.

—Mañana por la tarde, la sección lírico-dramática del *Círculo de San Narciso* pondrá en escena la aplaudida zarzuela, original de nuestro particular amigo don Eduardo Sainz. *El cazador negro*, cuya bonita música es debida á la inspiración del conocido maestro don Isidro Mollera.

—El cange de los objetos timbrados de que tenemos hablado, se verificará en esta ciudad en las expendedorías 2 y 12 de la plaza de la Constitución, en la de la calle de la Cort-Real, en la de la plaza del Aceite y en las oficinas de la Tabacalera calle de las Beatas, número 1 entresuelo.

—En los días 26, 27 y 28 de mayo de 1895, se celebrará un concurso internacional de Orfeones en la ciudad de Vichy (Francia).

El concurso se extiende también á orquestas, bandas de música, trompas de caza, trompetas, estudiantinas de Francia y del extranjero.

Habrá tres ejercicios: uno de lectura á primera vista, otro de ejecución y otro de honor.

La duración del concurso será de dos días; en el segundo se distribuirán los premios.

La suma dotada para ellos por la municipalidad, asciende á 12.000 francos, que se destinarán á recompensas en metálico, coronas, medallas, palmas de oro, etc., etc.

Las adhesiones para tomar parte en el gran certamen lírico, serán recibidas hasta el 1 de febrero, término riguroso, por Mr. M. C. Bougorel, secretario general del comité en Vichy.

—Según noticias, muy en breve se recibirá en esta ciudad el nuevo telón de boca que, con destino al Teatro Principal, tiene encargado nuestro amigo el digno gobernador de la provincia señor Aynso.

—*Asmodeo* refiere el siguiente rasgo de S. M. la reina:

Ha pocos días vendieron en las Reales Caballerizas algunos caballos de los llamados «de desecho», adquiriendo uno cierto *sportman*, perteneciente á una muy conocida familia de la capital del Reino.

Poco después encontró en la Moncloa S. M. al joven jinete montando en su adquisición; y reconociéndole en el acto S. M., manifestó su disgusto por haberse enajenado un corcel por el que su difunto esposo el rey don Alfonso XII, tenía gran predilección y montaba á menudo.

De vuelta en palacio, la augusta señora hizo saber al señor T... su deseo de anular la venta por los motivos expuestos, apresurándose el comprador á devolver el caballo.

—A la mañana siguiente, S. M. le enviaba otro de bellísima estampa, joven, y cuyo precio era lo menos triple del satisfecho por el señor T...

—Mañana, domingo cuarto del mes, la

Archicofradía del Purísimo Corazón de María celebrará comunión general a las 7 y media de la misma y, por la tarde a las cinco, empezará la función con el rezo del Rosario y ejercicios del mes, ocupando la cátedra de la Verdad, el elocuente orador reverendo don Francisco Monforte.

—Por orden superior, según avisa el señor delegado de Hacienda, ha quedado habilitado el próximo domingo 30 del actual para las operaciones de ingreso al Tesoro en las horas ordinarias.

—Entre cuatro y cinco de la tarde de anteayer, intentó suicidarse el vecino de Sarriá Juan Gurriñer y Pagés disparándose una pistola en la cabeza, sin que afortunadamente consiguiera su intento. Acudieron las autoridades locales, siendo conducido al hospital en estado de no mucha gravedad según se nos dice.

—Ayer tarde reinó en esta ciudad y comarca una fuerte tramontana que, en ocasiones, adquirió todos los caracteres de huracán. Con tal motivo, el tránsito por las calles se hacía poco menos que imposible.

—El 31 del próximo enero se venderán en pública licitación en el parque de artillería de Figueras, 90.414 kilogramos de pólvora inútil.

—Estando celebrándose en Puebla de Soto (Murcia) la misa del gallo, se oyeron en el templo dos ó tres detonaciones, producidas por los disparos de arma de fuego que es costumbre tradicional hacer á la puerta de la iglesia.

Una de las balas entró en el templo, recibiendo un feligrés una herida de tanta gravedad, que hubo necesidad de administrarle la Extremaunción.

Entre los que asistían á la misa se armó una gran confusión, pues además resultaron heridos otros tres sujetos.

El individuo de que antes nos hemos ocupado, ha muerto.

Se han hecho algunas detenciones.

—El primero del actual existían en el hospicio provincial 16 niños en lactancia interior con nueve nodrizas, 301 en lactancia exterior, 81 párvulos, 156 acogidos, 113 acogidas con 7 empleados y 15 hermanas de la Caridad.

En el hospital la existencia era de 80 enfermos y 91 enfermas, 52 locos y 52 locas y 5 en el departamento de maternidad.

—Créese que en breve podrán hacerse las pruebas oficiales del nuevo crucero *Marqués de Molins*, que se construye en el arsenal del Ferrol.

El resultado de las particulares, ya ve-

rificadas, ha sido excelente y ha satisfecho á cuantos las presenciaron.

—Se ha descubierto la circulación de billetes del Banco falsos de la emisión de 1.º de junio de 1889. Para que nuestros lectores puedan vivir sobre aviso, diremos que las diferencias que los distinguen de los buenos son, según dice el mismo Banco, que el retrato de Goya y la viñeta no se parecen absolutamente á los de los legítimos, pues el reporte no está tomado del billete de la emisión de 1889, sino del de 1886; el retrato tiene el fondo diferente y sin claro oscuro, confundiendo la figura con el fondo, especialmente por los hombros; la viñeta difiere también mucho, es confusa y pálida, no se distinguen las facciones del niño, ni se vé el brazo derecho de la figura principal, y la firma del interventor, que en los legítimos es *R. Rubio*, en los falsos es *Llorente*; todas las líneas están empastadas, desaparecen en el falso los detalles de la paleta de pintor, las frutas y el yunque que hay debajo de la cartela, así como el rótulo de *cien pesetas*, repetido en la parte inferior de la orla.

El papel, en el falso es de dos hojas, sin cola ni transparentes, y la cinta, más ancha y de hebras más gruesas, está interpuesta en las dos hojas de que se compone el papel.

—La delegación de Hacienda pagará hoy, á don Francisco Rotés, 1.007'20 pesetas.

Nutre y engorda extraordinariamente
(Desconfiar de las imitaciones)
Barcelona 1.º mayo 1894.
Es innegable, en mi concepto, que la *Emulsión de Scott*, aumenta en un sesenta por ciento las utilidades curativas del aceite de hígado de bacalao, ya por salvar la repugnancia del enfermo, ya por su asociación á la acción de los hipofosfitos.
Dr. CARLOS SOLDEVILA.

Boca y muelas. Las tiene fuertes y sanas, deliciosamente perfumadas y sin dolor alguno el que use á diario el inmejorable dentífico LICOR DEL POLO DE ORIVE. Frasco 6 reales en toda Farmacia y Perfumería.

Por mayor: V. Ferrer y C.ª y M. y Matas.
—Barcelona. R.—14.

ANARQUIA

El Perú hállase en plena anarquía. A tal punto ha llegado allí las ambiciones de los diversos bandos que se disputan el poder, que todo el país se encuentra hoy sumido en un estado de completa revuelta.

Numerosas bandas de *montoneros* ó guerrillas, compuestas de ciento á ochocientos hombres, recorren el país haciendo al-

gunas veces su aparición ante Lima; pero lo mismo es acercarse las fuerzas del gobierno, que dejar el puesto libre para reaparecer en otro sitio.

El servicio de trenes se ha suspendido en la línea de Oroya, á causa de los frecuentes ataques de las guerrillas que se han apoderado de la villa de Tarma.

Hace pocos días que las tropas que guardaban á Puno se pronunciaron en favor de Piérola. El gobierno envió de Arequipa 600 hombres para ahogar la sedición, y en el encuentro resultaron los sublevados derrotados y con muchas bajas. Como la población había fraternizado con los revoltosos, las tropas victoriosas entraron en Puno y cometieron una horrible matanza en el vecindario.

La anarquía es tal, que en muchos puntos del país se da el caso que las ciudades y los puertos no tengan autoridad alguna, ni por parte del gobierno ni de la revolución.

Ocioso es decir que todos los negocios se hallan paralizados, y que la miseria que se siente en el país es general y muy extensa.

CANTARES

No extrañes que de mirarte no cesara yo en la iglesia; ¿qué culpa tengo que tú á la Virgen te parezcas?

Dicen que los ojos negros..... yo digo que los azules, por ser el color del cielo.

Tienes azules los ojos y son ellos mi consuelo, porque al mirarte á la cara parece que miro al cielo.

El que te puso Dolores debió ponerte Consuelo, porque tu eres, vida mía, el único que yo tengo.

José Doz de la Rosa.

Un regalo histórico

A Bismarck le han regalado un prensapapeles, cuya parte de hierro data de la época de Hermógenes (200 años antes de J. C.), y proviene del templo erigido á Diana, en Magnesia, y descubierto en las recientes excavaciones de Humann.

El prensapapel lleva en alemán la inscripción siguiente:

«Es para tí, canceller de hierro, para quien Hermógenes mandó forjar este hierro 200 años antes de J. C. Humann la en-

contró en el templo de Artemisa, mandándole dar la forma que hoy tiene y que atestiguará que las obras creadas por tí subsistirán á través de los siglos.

1.º abril 1894.»

Este curiosísimo regalo se colocó en un cuadro de bronce cincelado.

CHARADA

Letra consonante primera;
mi segunda musical,
imperativo tercera,
cuarta quinta junto al mar.
Dos primera mineral,
mujer cuatro prima abunda
dos tres cuatro cinco es tal
que hará que España se hunda.
Tienda de comercio el todo
que frecuento alguna vez,
pago al contado, de modo
que todos me sirven bien.

G. Serrot.

(La solución en el número próximo.)

Solución á la charada anterior
!!!INOCENTE!!!

Distracciones

En la mesa.
El dueño de la casa dice á su convidado:
—¿Qué te parece este vino?
—¡Así, así!...
—Es muy bueno para comer.
—Para comer, no digo que no; pero para beber, es detestable.

Teatro Principal

COMPañIA DE ZARZUELA

FUNCIÓN PARA HOY SÁBADO
NOCHE á las 8 y media.—Las zarzuelas en un acto *El dúo con la Sultana*, *De Madrid á Paris*, *El año pasado por agua* y *La Cruz blanca*.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
San Tomás Canturiense ob. y mr.
CUARENTA HORAS
En la iglesia de San Pedro.

TELEGRAMAS

MADRID 28.—Segun telegrama de París, ha quedado acordada con el señor Leon y Castillo la prórroga del «modus vivendi» entre Francia y España. Los conservadores siguen con la esperanza de obtener en breve el poder por el general Martínez Campos; créense prematuras tales esperanzas.
Londres.—Cerca de Gradford descarriló un tren, el material resultó con grandes averías, ignórase cual es el número de heridos.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano.

á morir sin que un átomo de razón luzca en su cerebro, avisame también. Quiero cerrar sus ojos.

No creemos del caso referir aquí las impacencias, las esperanzas y los negros dolores de aquel aciago día.

Sólo diremos que Alfredo le pasó en medio de los sufrimientos más crueles. Ya se sentaba junto á la cabecera del lecho de su esposa, ya volvía á su biblioteca—despacho; ya paseaba algunos momentos por el jardín, acompañado de sus amigos.

En todas partes estaba sombrío é impaciente. Se sentaba, y de súbito se ponía de pié para volver á tomar el asiento que había dejado.

Eran las doce de la noche. El ministro más popular de España hállase rodeado de sus amigos íntimos, entre los cuales se encuentran también don Antonio y el general X.

Alfredo, con la faz angustiada, espera impaciente la hora suprema de la crisis. El tiempo transcurre para él de una manera lenta. El silencio reina de un modo aterrador. Los relojes marcan las dos de la mañana. Abrese una de las puertas de la estancia, y destácase en ella la severa figura de Daniel Acabedo.

San Juan se arreja hácia él, y pregunta afanosamente:

—¿Vive?

—Dios, en su infinita misericordia, consiente que aún viva. Hará una hora empezó á despejarse, y adquiriendo el pleno uso de sus facultades intelectuales, pidió los auxilios de la religión, y se los he prestado. Ahora redacta su testamento.

—Habéis hecho mal en hacer nada sin mi permiso... Esas terribles emociones pueden matarla—dijo Alfredo con violencia.

—¡Desgraciado!—exclamó el sacerdote con pena.—Antes de acceder á los deseos de Adriana, he consultado con su médico de cabecera.

—Y Alberto...—repuso con terror San Juan.

Daniel, comprendiendo que en ciertos momentos terribles no es conveniente alimentar ilusiones que pueden ser funestas, quiso hablar, y sus labios permanecieron mudos. Alfredo volvió á preguntar con el delirio de un loco, y la contestación de aquel sacerdote, de espíritu fuerte, fué dejar escapar un torrente de lágrimas.

vación, necesario es que cambies de ideas. Luchas entre la fe y un orgullo satánico. Abjura, vida de mi vida, de tus funestos errores ante ese ministro del Dios de las misericordias, y ante esta pobre mujer, que es tu esposa moribunda.

La joven, trasfigurada en esos instantes que preceden á la muerte, dijo con voz solemne:

—Alfredo... ¿crees que existe Dios tal como le describe y proclama la religión católica, apostólica, romana?

Alfredo cayó de rodillas, lo mismo que todos los concurrentes, y contestó con acento de convicción íntima.

—Sí creo.

—¿Crees que tenemos un alma inmortal que solamente puede ser redimida siguiendo las prescripciones de esa misma religión?

—Sí creo.

—¿Prometes combatir tus propios errores por medio de libros inspirados en la verdadera doctrina?

—Lo prometo, y á tu memoria serán dedicadas esas obras.

—Sí, Alfredo, sí. La dicha está en la vir-

Pectoral de Cereza

del Dr. AYER

NO TIENE IGUAL

PARA LA CURACIÓN RÁPIDA DE

**Resfriados, Toses, Gripe,
Y MAL DE GARGANTA.**

Alivia la tos más aflictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, Mal de Garganta, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Primer Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.



Especialidades de París.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible, rue de Saint Severin 44, (antigua de Decagni) París.

Licor ferruginoso empleado contra la Anemia y la Clorosis y en las convalecencias, á la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginosos. Precio del frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2'50 frs.

Vejigatorio instantáneo Decagni: precio 75 cts.

Vino Decagni á la Kina-koca, 3'30 frs.

Crema Rosa Tasible.—Esta crema á la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.

44—rue Saint Séverin—París

Pastillas Pectorales

DEL
Doctor FERRER

Preparadas por el

Doctor TREMOLS

CURAN LA TOS
CURAN LA TOS
CURAN LA TOS
CURAN LA TOS

continua y la periódica que se suele manifestar con más insistencia en los cambios bruscos de temperatura, obrando como pectoral, analéptico, seca, pertinaz, aguda ó crónica, suavizan la tirantez de los órganos que comunican con los pulmones, evitando así los ataques violentos de dicha afección. húmeda ó de expectoración que produce opresión al pecho, fatiga y dificultades en la respiración, así la bronquial como la pulmonar, y la laringea, etc. catarral ó de constipado, en la cual son rapidísimos los efectos de dichas pastillas, cuyo sabor al mismo tiempo es muy agradable.

Depositarios: Sres. VICENTE FERRER Y C.^{as}—Barcelona

De venta: Principales farmacias y droguerías de España y Ultramar.

PARA SER ELEGANTE.

POR LA
DUQUESA LAUREANA.

Segunda parte de *Para ser amada*, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.^o, con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado á la Bra- del, 3'50 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, *Baillly-Bailliere e Hijos*, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

Gran Hotel des Gobelins

Servicio español.

N.º 27, BOULEVARD SAINT MARCEL, N.º 27,
PARIS.

Se recomienda á los Sres. viajeros por su esmerado trato, por hallarse en el centro de París, cerca de las líneas de ferro-carriles, de los grandes monumentos y demás centros industriales y comerciales.

Cuartos á 2 francos por día.—Cuarto y comida desde 6 francos diarios en adelante, según clase.—Arreglos ventajosos para familias.

Telegrafiar: Gobelins, 27, Boulevard St. Marcel,

PARIS.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

Cura todas las Enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como *Escrófulas, Exema, Soriasis, Herpes, Líquen, Impétigo, Gota, Reumatismo.*

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

DE YODURO DE POTASIO

cura los accidentes sifilíticos antiguos ó rebeldes: *Úlceras, Tumores, Gomas, Exostosis*, así como el *Linfatismo, la Escrófulosa* y la *Tuberculosa*.
En París, casa F. FERRÉ, F.º 102, rue Richelieu, S.º de BOYVEAU-LAFFECTEUR, y en todas las Farmacias.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos e hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pagan, Paclano Torres y Martí y Carqol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, cronomet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

Pildoras y Jarabe

de
BLANCARD

Con Ioduro de Hierro inalterable.

ANEMIA

COLORES PÁLIDOS — RAQUITISMOS

ESCRÓFULOS

TUMORES BLANCOS, ETC., ETC.

Exíjase la Firma y el Sello de Garantía. — Venta al por mayor: París, 40, Rue Bonaparte.

Solucion BLANCARD

Comprimidos

de Exalgina

JAQUECAS, COREA, REUMATISMOS

DOLORES DENTARIOS, MUSCULARES,

UTERINOS, NEURALGICOS.

El más activo, el más inofensivo y el más poderoso medicamento

CONTRA EL DOLOR

EL ÁGUILA.

Gran casa para viajeros.
SEGÓVIA.

Edificio completamente restaurado y amueblado de nuevo. Cocina esmerada. Situación de primer orden en la plaza, al lado del Ayuntamiento. Habitaciones particulares para familias. Especialidad económica para viajeros de comercio. A los señores viajeros que avisen por telégrafo, les esperará en la estación un plegado de la casa. Servicio de carruajes á la estación y á los pueblos de la provincia. P. E.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las ocho de la noche.—Se insertan á precios sumamente económicos.

— 563 —

— 562 —

— 559 —

de la duquesa, cayó abrumado junto á un asiento próximo á la cabecera del lecho, bañando las manos de la enferma con ardientes lágrimas.

Adriana, con voz débil, dijo:

—Alfredo... ¿me perdonas?

—Perdonarte yo...—contestó el joven.—Después de saber tu historia de dolor, te amo y te venero.

—¿Amarás mucho á nuestra hija?

—Como pedazo de mis entrañas, y como hija tuya.

—Una celestial sonrisa vagó por los labios de la moribunda.

—Ahora—continuó la duquesa—escucha.

Los momentos de mi vida son contados. He verificado la confesión y he recibido en mi humilde pecho la sagrada hostia. Estoy tranquila, y confío que Dios, en su infinita misericordia, perdonará las culpas de esta pecadora. Pero al morir quiero llevar otra dulcísima esperanza. La de verte, después de esta vida, en esas purísimas regiones donde el espíritu alienta, libre de las mezquinas pasiones con que le encadena la materia.

Para que tú, Alfredo mío, aspire á la sal-

—¡Dios mío!—exclamó dolorosamente Alfredo de San Juan, oprimiendo con frenesí las manos de Acebedo.—¿Ha muerto ya mi esposa?

—No—contestó al fin Daniel.—Pero se ha perdido la esperanza. Vas á verla, hijo mío—continuó el ministro de Dios.—Procura que no te falte el corazón hasta el fin. Porque dentro de poco...

En estos momentos, el doctor Morales llega á la habitación en que Alfredo se hallaba, y con acento conmovido, dice:

—La duquesa desea hablarte y quiere que te acompañen tus amigos.

Todos se dirigieron á la habitación de Adriana. Hallábase ésta algo incorporada sobre el lecho, y reclinada la espalda y la cabeza sobre magníficos almohadones.

En veinticuatro horas ha cambiado de una manera extraordinaria. Sus apagados ojos están circuidos de una aureola amarotada; la nariz contraída, los labios secos y descoloridos, y el rostro extremadamente pálido.

Tan pronto como vio á su marido, le tendió los brazos.

Alfredo, casi agonizante al ver el aspecto

cuya gravedad aumenta por el estado de embarazo en que se halla.

—¿Pronóstico?—pregunto Alfredo.

—Gravísimo.

—¿Qué puede suceder?

—Que á las veinticuatro horas—contestó Alberto—venga una reacción favorable, ó tal vez una crisis funesta.

—¿Que es más probable?—insistió San Juan con agitación indescriptible.

—Lo último—observó el médico con voz casi imperceptible.

—¿Y los demás profesores?—volvió á preguntar Alfredo con voz angustiada.

—Por desgracia, opinan como yo.

Alfredo de San Juan cruzó los brazos y dejó caer la cabeza sobre el pecho.

Así permaneció largo rato, y por un fenómeno que no es raro en el mundo moral, aquel hombre que sentía infernales torturas mientras pudo entrever la esperanza, se reaccionó al perderla, adquiriendo una calma relativa.

Con sorpresa de sus amigos, manifestó:

—Alberto, no te separes de ella. Si se despeja, avisame; quiero hablarla. Si ves que va